MEDIO: EL NORTE SECCION: NEGOCIOS

PÁGINA: 10

22/ENERO/2021 FECHA:



Prevén mayores niveles de impago en financieras no bancarias

lertan de alza norosidad

Advierte Fitch Ratings también de riesgos en bancos pequeños

CHARLENE DOMÍNGUEZ

MÉXICO.- Las entidades financieras no bancarias presentarán mayores niveles de morosidad y castigos en el primer semestre de 2021, advirtió la calificadora Fitch Ratings.

Se trata de entidades como las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes), Sociedades Financieras Populares (Sofipos), Sociedades Cooperativas de Ahorro y Préstamo (Socaps), y Uniones de Crédito.

Marcela Galicia, directora senior para México y Centroamérica de Instituciones Financieras no Bancarias de Fitch, señaló que el efecto de los programas de diferimiento de pagos para deudores durante el 2020, como medida de apoyo ante el Covid, implicó una demora en el deterioro de la calidad de la cartera crediticia.

"En la medida en que los programas fueron expirando empezamos a ver un incremento progresivo (de la morosidad).

"Sin embargo, cabe esperarse un impacto adicional en las estimaciones preventivas



por un incremento de la cartera vencida y castigos que ya ocurrió al cierre del 2020 o que va ocurrir durante el primer semestre del 2021, en casos en que los programas cerraron a finales del año pasado", sostuvo en el marco del foro virtual Credit Outlook 2021 Latin America.

Estimó que una segunda ola de apoyos en forma de reestructura de pagos, que en algunos casos ya ocurrió y en otros está por comenzar, se dará con una menor proporción.

Sobre el sector bancario, Fitch señaló que la quiebra de Banco Ahorro Famsa en el 2020 resaltó los riesgos presentes en los bancos más pequeños y menos diversificados.

Alejandro Tapia, director senior del Sector Bancario en México de Fitch, indicó que éstos entraron a la crisis de la pandemia con una posición financiera más débil.

Consideró que el segmento de bancos muy pequeños que cuentan con indicadores de capitalización cercanos al

nivel regulatorio son los más expuestos a la crisis.

Anticipó que durante el 2021 se presentarán más ventas de entidades crediticias pequeñas como la de Banco Forjadores, que recientemente acordó con Te Creemos Holding la adquisición de su ne-

"Por otra parte, pudiéramos ver en bancos más compras de negocios en específico o portafolios de crédito en específico con el fin de fortalecer sus perfiles de negocio"

Entre las entidades bancarias más grandes, sostuvo, no habrá operaciones de consolidación relevantes por la prudencia con la que actúan y su diversificación.

Proyectó para toda banca mexicana un crecimiento nominal del 5 por ciento en el 2021, basado en un avance del crédito al consumo, que es el portafolio más rentable, y el mantenimiento de créditos empresariales.

"Esperamos que el rebote que pudiera tener la economía mexicana durante este año, que pudiera beneficiarse por una distribución más eficiente de la vacuna (contra el Covid), dará ciertas oportunidades de crecimiento para los bancos".